

TEMA DEL LUNES

Una serie de hechos importantes que reclamaron primacía indiscutible en nuestro comentario habitual —no hace falta recordarlos— impidieron glosar como merece cierto artículo, publicado en la Prensa local, que abordaba un tema también candente —aunque no saltara a la actualidad de manera fulminante, por ser fruto de un proceso largo— y trascendentalísimo; como que se refiere al panorama económico-social de nuestra provincia, en estas horas que vivimos y a un panorama visto desde Barcelona, o sea "a distancia" y sin las obcecaciones que, lógicamente, en la parte interesada pueden nublar cualquier mirada que quiera ser objetiva y desapasionada. Queremos suponer que el lector ya lo conoce. Bastará, pues, recordar que en él, se recogía un informe o estudio efectuado por expertos catalanes, a base de realidades contrastadas y estadísticas serias, sobre el proceso de desarrollo que atraviesan las provincias españolas. El crecimiento de unas no se ponderaba por integrar ellas ese conjunto privilegiado de las que superan la renta "per capita" media nacional. De las otras, unas crecían más y otras crecían menos, pero crecían. Finalmente, hay seis que no sólo es imposible incluirlas en ninguno de los grupos señalados, sino que acusan un índice, regresivo. Son: Palencia, Segovia, Soria, Guadalajara, Cuenca y Burgos. Sí, señores; así como suena. Estas seis provincias han sufrido, en el período reciente a que se refiere el estudio, un "retroceso en su expansión económica", según se dice también, lo que no deja de ser un eufemismo pues mal puede haber expansión si hay retroceso. Y lo peor de todo es esa especie de "diagnóstico" con que la revista "Dirigentes", de la Acción Social Patronal barcelonesa apostilla su examen; dice ni más ni menos: "Este signo negativo da mucho que pensar para el porvenir de estas provincias" ¡Y tanto!

No tema el lector que volvemos a incidir en argumentos tantas veces usados por nosotros. Ni hace falta, por otra parte, pues el autor del artículo —don Juan J. Llarena, secretario técnico de Acción Social Patronal de Burgos— ya comentaba con cierta visión, acierto y ponderación evidente, lo crítico de una situación que requiere soluciones antes de que sea demasiado tarde. Coincidimos; los acontecimientos van tan deprisa que la reacción necesaria ha de surgir —surge de nosotros mismos— sin pérdida de tiempo. A grandes males, grandes remedios y ¿quién duda de que en el espíritu castellano pervive un aliento que al despertarse es capaz de lograr grandes cosas? Pero sobre la urgencia, no caben ya vacilaciones ni dudas; a primeros de año será puesto en marcha ese magno "Plan de desarrollo económico" de que tanto se habla y en el que tantas esperanzas hay puestas. No sabemos nada sobre el papel que puede jugar la provincia de Burgos en el mismo y eso —seamos francos— tampoco nos parece demasiado optimista. El no saberlo, queremos decir. Sin embargo, la importancia de marchar al compás de la nación en el proceso que se anuncia es obvia. Ojala la inquietud manifestada en algunos aspectos y la fructificada de anuncio de concretas realidades, constituya un síntoma de que la reacción general, amplia, ambiciosa —que, como vulgarmente se dice, ya "vendrá el tío Paco con la rebaja"— va a operarse oportunamente. Resultaría demasiado amargo no creerlo así.

La verdad es que, de una forma u otra, por éstas o aquéllas razones, ha llegado para la provincia de Burgos un momento del máximo compromiso, de indudable gravedad y de enorme trascendencia. Que nos obligue a mucho. Esa es la verdad sin velos.

AVIZOR

Ola de frío en Burgos

Se prodigan las caídas de peatones y los accidentes en carretero

Desde el sábado una ola de frío polar ha irrumpido en Burgos y las precipitaciones de nieve, que llegaron a cuajar en una regular nevada, han derivado en hielo por virtud de las bajas temperaturas.

A primera hora de la mañana de ayer cuadrillas de obreros y empleados del servicio de limpieza, del Ayuntamiento, se dedicaron a arro-

jar porciones de sal en tramos helados con el fin de eliminar el grave riesgo que entrañaba para la integridad física de los transeúntes y la normal circulación de vehículos. De todos modos, amplios tramos del casco urbano siguieron convertidos en pistas de patinaje lo que dio lugar, a que bastantes personas sufrieran caídas como se puede comprobar en la relación de asistencias prestadas en la Casa de Socorro.

Debido al temporal y a la abundancia de hielos en la carretera general Madrid-Irún, ayer la Agrupación de tráfico de la Guardia Civil contó varios accidentes, seguidos en Villafra, Rubena, Monasterio de Rodilla y Prádanos de Eresma.

El más grave se registró en Rubena, cuando el automóvil que conducía el ingeniero naval, con residencia en Algorta, don Raimundo Alonso Partell, natural de Mondéjar (Guadalajara), de 31 años, volcó súbitamente, resultando herido de carácter leve. Su esposa doña María del Carmen Pérez Clemente, natural de Coria (Cáceres), de la misma edad, se produjo una contusión con probable fractura de costillas, a nivel de hemitorax derecho. Fueron asistidos en la Casa de Socorro, y salió ileso en el accidente un niño de dos años, hijo del matrimonio.

A las dos de la madrugada, el camión furgón matrícula de Bilbao número 15.947 que conducía Miguel Ortega Cuesta, vecino de Bilbao, el cual transportaba una carga de fibra de concho, patinó en la calzada al entrar en nuestra ciudad por la carretera de Madrid a la altura de la llamada calle La Ventosa, y en el momento en que bajaba pendiente en el enlace del puente sobre el ferrocarril Santander-Mediterráneo y la calle de Alfaro.

El camión se estrelló contra el pretil del puente, y de rechazo, fue a caer por la pendiente, dando varias vueltas hasta precipitarse en el Camino de Alfaro de Cadenillas.

No obstante la violencia del accidente, resultaron ilesos el conductor y su ayudante. El camión presenta los consiguientes daños pero la mercancía no ha sido afectada.

En la misma madrugada varias grúas intentaron poner en situación normal y transportar al camión-furgón que había quedado de costado. Sin embargo ante las dificultades surgidas en la noche y la inclemencia del tiempo, se optó por aplazar los trabajos hasta hoy, lunes.

COMO UNA OBRA DE ARTE
Sólo sus impresiones
editados en
Galleres GRAFICOS
Diario de Burgos

Reunión plenaria del Secretariado de Caridad

Caritas colaborará en la "Campaña de Invierno" entregando 1.200 equinados

Ayer celebró sesión plenaria el Secretariado diocesano de Caridad, bajo la presidencia del delegado episcopal y prelado doméstico de Su Santidad, monseñor Barriocanal, a quien acompañaban el director de Caritas, señor Miljagos y componentes de la junta directiva.

El secretario señor Urceta, informó a los reunidos sobre la marcha de la campaña de captación de socios, y el presidente señor Alonso Santacilla, delegado de Propaganda, expuso la labor realizada en este sentido y los planes que se proyectan para el nuevo año. Después, el secretario señor Pérez Córdoba, informó sobre su sección, y el director de la Obra, señor Miljagos, acerca de la puesta en marcha del Centro social de Gamonal y de la Escuela de Aprendizaje que funciona en San Esteban.

La señorita Gloria Lostau, vicedirectora de Caritas informó respecto a la apostación del Secretariado diocesano de Caridad a la "Campaña de Invierno" y en la cual colaborará con la entrega de 1.200 colas de aguinado, a necesitados. Al final, monseñor Barriocanal, cerró el acto con atinadas consideraciones sobre el valor sobrenatural de la auténtica Caridad cristiana.

Nueva junta de la "Sociedad Victoria"

Ha quedado constituida la nueva directiva de la popular y entusiasta Sociedad Deportivo - Recreativa Victoria, de la forma siguiente:

Presidente, don Juan José Barrio Esteban; secretario, don Ignacio Escudero Franco; tesorero, don Rafael González García; vocales, don Jesús Díaz Moratilla, don José Luis Elena Merino, don Fernando Nozal Pérez, don Carlos Sáez Díez y don Ignacio Fernández Echeandía.

Correspondemos gustosos a sus gentiles crecimientos, deseándole toda clase de éxitos.

SANSON INSTITUTO
Apartado 8047 BARCELONA

EN BREVES SEMANAS. Distinguen entre sus amistades obteniendo una GRAN MUSCULATURA y disminuyendo las GRASAS SUPERFLUAS de su cuerpo, en cualquier edad y naturaleza. Delgado o grueso, alto o bajo, fuerte o débil, joven o mayor, será bien atendido.

en la intimidad de su HOGAR, sin molestias, SIN desplazamientos.

EN MUY BREVES SEMANAS, usted podrá experimentar un favorable cambio mediante una readaptación progresiva de sus FIBRAS MUSCULARES, consiguiendo:

Anchos espaldas, hombros robustos, dorsales pronunciados, pecho erguido, cintura estrecha. Logrando un conjunto muscular estético y ágil.

Enviando el CUPON OS SEGUIRÁ recibir una Revista Deportiva e Informativa GRATIS.

CUPON SIN COMPROMISO

PARA UNA DOCUMENTADA E ILUSTRADA REVISTA DEPORTIVA

Nombre Sr. _____
Calle _____
Ciudad _____
Provincia _____ Dto. Postal N.° _____

¡decídase!
LLENY ENVIY HOY MISMO ESTE CUPON

Cariñoso homenaje de la Sociedad Castellano-Astur-Leonesa de Pediatría, a su presidente de honor, el Dr. Díez Rumayor

Le fue tributado ayer, en una emotiva fiesta celebrada en la piscina cubierta de la Ciudad Deportiva «General Yagüe»

A las dos y media de la tarde de ayer y en la piscina cubierta de la Ciudad Deportiva Militar «General Yagüe», (acontecida teóricamente al efecto, pese a la crueldad del día) tuvo lugar una simpática e íntima fiesta, ofrecida como cariñoso homenaje de gratitud y reconocimiento por la Sociedad Castellano-Astur-Leonesa de Pediatría, a su presidente de honor, el prestigioso médico, puericultor y distinguido amigo nuestro, Dr. don José Díez Rumayor, miembro del cuadro facultativo de la Asociación de la Prensa.

Asistieron al acto, consistente en un almuerzo, número de médicos pediatras de las diversas provincias que integran la referida Sociedad, no pudiendo contarse con la presencia de otros compañeros del homenajeado, por causas de averías y accidentes sin importancia, que sufrieron en carretera, cuando se desplazaban a nuestra ciudad en la mañana de ayer.

En la mesa presidencial tamaron asiento, con el Dr. Díez Rumayor, su distinguida esposa doña María Luisa Moliner Ruiz Delgado; el presidente de la Sociedad castellano-astur-leonesa de Pediatría e ilustrado catedrático de la Universidad de Valladolid, Dr. D. Ernesto Sánchez Villares, en unión de su distinguida esposa; el jefe provincial de Sanidad, D. Pedro Carazo Carnicero y otras representaciones médicas y facultativas.

A los postres, el secretario de la Sociedad, Dr. D. Bernardo Pérez Moreno, dio lectura a las numerosas adhesiones recibidas y a continuación el Dr. Sánchez Villares hizo ofrecimiento del acto, destacando la la-

bor llevada a cabo por el Dr. Díez Rumayor, como presidente de la entidad y sus excepcionales méritos y virtudes profesionales, morales y humanas. Al final de sus palabras hizo entrega al homenajeado del título de presidente de honor enmarcado en bonito cuadro, así como de una artística bandeja de plata, como recuerdo del homenaje que se le tributaba.

El presidente de la Asociación de la Prensa y director de «Diario de Burgos», D. Esteban Sáez Alvarado, pronunció unas breves palabras de adhesión al acto, en nombre de todos los profesionales de la Prensa burgalesa, destacando al mismo tiempo la íntima vinculación que la familia Díez Rumayor-Moliner Ruiz Delgado, tiene con nuestra ciudad. Concluyó expresando la gratitud de los periodistas burgaleses a este matrimonio singular, tan querido y admirado, así como a su encantadora hija María-Luisa, que se ha dignado honrar y distinguir a nuestra Asociación, aceptando la designación de «Reina» de la Prensa burgalesa para el próximo año de 1964.

El Dr. D. Pedro Carazo, por su parte, en nombre de la Jefatura Provincial de Sanidad, se adhirió al acto y destacó la razón singular del homenaje que se celebraba y los excepcionales méritos profesionales y humanos que concurren en el Dr. Díez Rumayor.

Este, por último, visiblemente afectado por la emoción, pronunció unas palabras de agradecimiento hacia las representaciones y compañeros asistentes al acto y leyó unas sentidas cuartillas, en las que con párrafos llenos de belleza poética rindió al mismo tiempo tributo de admiración a la abnegación y virtudes de su esposa y expresó a todos sus compañeros su gratitud y afecto.

Independícese

Y GANE 6.000 pesetas mensuales aprendiendo SERIGRAFIA, nuevo y universal sistema de impresión M A T E R. Apartado 8085. BARCELONA PIDA FOLLETO GRATUITO

La Peña Guitarrista Burgense conmemoró ayer su XIII aniversario

Fue impuesta la banda de «Reina» a la señorita María Africa Torán Carcedo

Ayer conmemoró el XIII aniversario de su fundación la Sociedad Artístico-Cultural Peña Guitarrista Burgense, que a las once de la mañana ofreció una misa rezada en la iglesia de San Gil Abad, celebrando el coadjutor de la misma, don Emilio Vicario, que pronunció la homilía de la festividad y, al final, rezó un responso por los almas de los socios fallecidos. La Rondalla interpretó varias composiciones de música religiosa.

En la presidencia se encontraban el presidente de la Guitarrista Burgense, señor Espinosa de Diego con sus compañeros de junta directiva y el vicepresidente de la Diputación y delegado provincial de Información y Turismo, señor Villalán Rodero, así como el presidente del Orfeón Burgalés y directivos, representantes de las demás "peñas" hemanas y colonias regionales.

El Cine Club 7 presentará hoy «Bellísima»

Hoy, lunes, en el salón de actos de la Caja de Ahorros Municipal (Plaza de Santo Domingo), se proyectará, dentro del ciclo Luchino Visconti, la película «Bellísima», en versión original.

Presentará y dirigirá el coloquio el presidente de los "Cine Clubs 7". A esta sesión se invita a todos los miembros del Cine Club C. I. La sesión comenzará a las ocho de la noche.

Importante sesión plenaria del Ayuntamiento

El Ayuntamiento celebró el séptimo sesión ordinaria de la comisión permanente, y extraordinaria del Pleno y entre los diversos acuerdos destacan los relativos al proyecto de construcción y explotación de tres piscinas junto al camping municipal, obras estas que se harán en consorcio con la Caja de Ahorros Mani-

pal. Asimismo se acordó sacar a concurso los terrenos destinados a instalar en ellos —en el polígono industrial— una fábrica de maquinaria agrícola. También fueron aprobados los proyectos de obras de colectores en El Capicel, Las Huélgas y Hospital del Rey, y los de pavimentación y alumbrado de varias calles.

Además se aprobó una moción de la alcaldía-presidencia para que se erija un monumento al fundador de Burgos, el Conde Diego Rodríguez Porcelo. Será levantado —dice la moción— en la parte antigua de Burgos, procurando su mejor ambientación histórica.

Mañana se inaugura en nuestra ciudad la campaña navideña "Paz en la Tierra"

Este año también será Burgos escenario de una campaña de alcance nacional en orden a la exaltación cristiana y popular de la Navidad. Los actos están patrocinados por el Ministerio de Información y Turismo, y Burgos es una de las provincias comprendidas dentro del calendario nacional de este tipo de fiestas que se desarrollarán bajo el lema "Paz en la Tierra, 1963".

Hoy, a las dos de la tarde, en los salones del Círculo de la Unión, se celebró una recepción a informadores de Prensa y Radio, escritores y poetas que participarán en dicha campaña.

Mañana, martes, a las ocho de la tarde, con un Pregón que correrá a cargo del periodista y escritor don Francisco Javier Martín Abril, que hablará de "Navidad, nacimiento y renacimiento". Después intervendrán los poetas del grupo "Arrión" y la Mase Coral del Orfeón.

Los festejos concluirán el próximo día 5 de Enero.

EL EXCELENTISIMO SEÑOR

DON ESTEBAN IBARRECHE ARRIAGA

CORONEL DEL ARMA DE AVIACION (S. V.), EN POSESION DE LA MEDALLA MILITAR INDIVIDUAL, Y OTRAS CONDECORACIONES NACIONALES Y EXTRANJERAS

Falleció en el día de ayer, a los 50 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

(Q. E. P. D.)

Su apenada esposa, la Excmo. Señora doña María Pilar Goya Gracia; hijos, María Pilar, María Begonia, Esteban, María del Rosario, María Loreto y Ana; padres, don José y doña Martina; hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás familia

Suplican a sus amistades oraciones por el eterno descanso del alma del finado y la asistencia a las horas fúnebres y funeral (corpore presente), que se celebrarán en la iglesia parroquial de SANTA MARIA LA MAYOR Y ANTIGUA DE GAMONAL, HOY, LUNES, día 16, a las ONCE, seguidamente la conducción del cadáver al cementerio de Galdacano (Vizcaya), su pueblo natal, actos piadosos por los que anticipan las más expresivas gracias.

Vivía: Colonia de Aviación, chalet núm. 1 (Gamonal) Burgos, 16 de Diciembre de 1963 "LA HUMANIDAD"—Gran Funeraria.

EL EXCMO. SEÑOR

Don Esteban Ibarreche Arriaga

CORONEL DEL ARMA DE AVIACION (S. V.), EN POSESION DE LA MEDALLA MILITAR INDIVIDUAL Y OTRAS CONDECORACIONES NACIONALES Y EXTRANJERAS

Falleció en el día de ayer, a los 50 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

(Q. E. P. D.)

El teniente general jefe de la Región Aérea Atlántica, general, jefes, oficiales, suboficiales y tropa de la misma

Al participar tan sensible pérdida, suplican oraciones por el eterno descanso de su alma y la asistencia a los actos piadosos honras fúnebres y funeral, que se celebrarán en la iglesia parroquial de SANTA MARIA LA MAYOR Y ANTIGUA DE GAMONAL, HOY, LUNES, día 16, a las ONCE, a continuación el traslado del cadáver al cementerio de Galdacano (Vizcaya), su pueblo natal, quedándose muy reconocidos por la asistencia a tan piadosos actos.

Vivía: Colonia de Aviación Chalet núm. 1 (Gamonal) Burgos, 16 de Diciembre de 1963 "LA HUMANIDAD"—Gran Funeraria.

ASISTENCIAS EN LA CASA DE SOCORRO

Durante el día de ayer se prestaron, entre otras, las siguientes asistencias en la Casa de Socorro, to-

Justiniano Tajadura, de 68 años, San Julián, número 64, fractura de hueso del brazo derecho, pronóstico reservado.

Lucio Delgado Ibáñez, 37 años, Martínez del Campo número 11, contusión en hemitorax izquierdo y probable fractura, pronóstico reservado.

Fidel Villaverde Minguéz, siete años, San Lesmes número 10, herida cutánea en la región frontal.

Fernando Álvarez Gómez, 12 años, Herces del Alcázar número 1, esquinque en el pie derecho, pronóstico reservado.

José Muñoz Cordero, 54 años, pedicela municipal, Barriada "Juan Yagüe", Carretera Nueva número 2, erosiones y fuerte contusión en la región ilíaca derecha y en la pierna del mismo lado, pronóstico reservado. Pasó a la clínica "18 de Julio". Este paciente se cayó de la bicicleta que montaba cuando se dirigía a su domicilio, después de haber pasado la noche de servicio.

Roberto Martínez Alamo, diez años, Padre Flores número 16, herida cutánea en la región occipital.

Vida burgalesa

Asistencias en la Casa de Socorro

Profesionales

Dr. Bañales OCULISTA
Plaza Mayor, 2. Tel. 1066

José Carazo PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER
Del Hospital de Barrancos y Cruz Roja
Vitoria, 31. 3. - Teléfono 3691

José Alonso MEDICINA INTERNA, COLESTEROL Y NUTRICION. RAYOS X
Consulta de 12 a 3 y de 4 a 6
Espolón, 24. - Telf. 1918

I. López Sáiz ENFERMEDADES MENTALES Y NERVIOSAS
Consulta 12.30 a 2. Tel. 3478
Plaza Santo Domingo de Guzmán, 8. 1.

V. Ojeda Carcedo APARATO DIGESTIVO Y NUTRICION
Análisis Clínicos. - Rayos X
Metabolometría
Consulta de 10 a 1 y de 3 a 6
Vitoria, 20. 1. - Teléfono 3062

Banco de Santander Banca - Bolsa - Cambio Caja de Ahorros Espolón, 12 - BURGOS

El Real Madrid se impuso al Barcelona en la segunda parte

Debido a la nieve se suspendió el partido Español - At. de Madrid

Triunfo del Zaragoza en Córdoba

Córdoba, 0; Zaragoza, 1. Zaragoza: Yarza, Pelja, Santamaría, Zubiaurre, Pepin, Violeta; Canario, Endérix, Marcellino, Santos y C. Lapetra.

Córdoba; Benegas; López, Mongorance, Egea; Martínez, Costa, Juanín, Cabrera, Miralles, Conesa y R. Lapetra.

El terreno se hallaba en malas condiciones debido a la lluvia caída durante la noche anterior.

A los veintiseis minutos, Miralles, solo ante el portero, tira con poca fuerza, desviando Yarza a córner. Con empate a cero termina el primer tiempo.

En la segunda mitad se aprecia una leve reacción del Zaragoza.

A los veinticinco, Endérix, remata suavemente un balón que llega al fondo de la red, aunque le toca con los dedos Benegas. El Córdoba estuvo a punto de obtener el empate al rematar Costa desde fuera del área, pero Yarza, en sensación al estrada, devió el esférico a córner.

FALLO LA DELANTERA LOCAL

Oviedo, 2; Valladolid, 1.

Oviedo: Boudón; Marigil, Alfonso, Juan Manuel; Icazarriaga, Lorenzo; Girón, Peris, Miguel, José Luis y José María.

Valladolid: Justo; Ealo, Pini, Pinto; Ramírez, Sanchiz; Fuertes, Martínez, Marcollín, Landa y Salvi.

Ambos conjuntos, realizaron un partido carente de clase aunque pusieron entusiasmo. Presionaron más los locales, que tuvieron mayores ocasiones, pero los delanteros fracasaron una vez más.

A los tres minutos de empezar, una falta sacada por el Oviedo, origina un barullo en el área visitante,

y Peri, de cabeza, obtiene el primer tanto. A los siete minutos, en un fallo de la defensa y portero del Oviedo, Sanchiz establece el empate a un tanto.

El Oviedo contraataca, pero sin ligazón con su delantera, malogrando José Luis, Peris y Girón varias oportunidades.

A los 35 minutos se saca una falta contra el Valladolid y Miguel, de cabeza, obtiene el segundo tanto local.

DIFÍCIL VICTORIA ILICITANA

Elche, 2; Sevilla, 1.

Elche: Pazos; Chanchó, Iborra, Q. ant; Rodri, Forneris; Costa, Lezcano, Martínez, Romero y Cardona.

Sevilla; Mut; Juan Manuel, Maraver, Campanal; Ruiz-Sosa, Achucarro; Agüero, Dieguez, Costa, Cabral y Bancalero.

La lluvia que ha caído a lo largo de todo el encuentro y que arreció en el segundo tiempo, ha puesto el campo en muy malas condiciones.

Ya que en el barrizal era casi imposible la práctica del fútbol.

El portero sevillista se lució, con una magnífica actuación. A los veintiocho minutos en un contraataque del Sevilla, Dieguez pasa a Cabral y este desde fuera del área lanza un disparo que rebota en el portero y llega al fondo de la red. El primer tiempo termina con el resultado de uno a cero a favor de los forasteros.

En la segunda mitad que se jugó bajo una lluvia aún más intensa y con la luz de los focos siguió el dominio del Elche.

A los nueve minutos un centro de Chanchó va a parar a Quirant quien a cuatro metros de la portería sevillista dispara y consigue el tanto del empate.

A los treinta y un minutos, Eulogio Martínez interviene disparando fuerte, rechaza Mut y Quirant, a la expectativa, consigue el gol del triunfo.

SUPERIORIDAD LOCAL

Betis, 3; Murcia, 1.

Betis: Pepin; Colo, Los, Grau; Bosch, Montaner; Lasa, Luis; Ansolá, Pallarés y Molina.

Murcia: Campillo; Truono, Marquitos, Alvarito; Martínez, Dax; Miguel, Lalo, Olano, Merodio y Lafuente.

Paulatinamente impuso su dominio el Murcia, quedando desdibujado el Betis durante cerca de media hora. A los ocho minutos Colo salva un gol al rechazar un cabezazo de Merodio, en la línea de gol. A los 16 Merodio crea otra peligrosa situación, que resuelve muy bien Pepin.

A los 37 minutos Alvarito saca una falta, cede a su portero pero se interpone Ansolá que marca el primer tanto local.

Cinco minutos después Molina consigue el segundo tanto en jugada personal. Reacciona el Murcia, sin resultado, llegándose al descanso con dos a cero favorable a los locales.

Reanudado el encuentro avanza Ansolá y su remate a bocajarro, lo despeja el portero con el pie.

A los 29 minutos Ansolá se hace con una pelota y logra el tercer gol bético. A los 35 minutos Lalo pasa a Merodio y éste, marca el gol del honor para su equipo.

MAL JUEGO SOBRE EL BALÓN

Valencia, 3; Pontevedra, 1.

Valencia: Zamora; Piquer, Quicórcas, Verdú; Sastre, Arnal; Celso, Roberto, Núñez, Sánchez-La y Sico.

Pontevedra: Fermín; Azuceta, Batalla, Cholo; Calleja, Vallejo; Recalde, Martín-Esperanza, José Jorge, Iglesias y Ribada.

A los 14 minutos, una deficiente jugada entre Piquer y Quicórcas permite que se interne José Jorge, creando un momento de peligro que salva Zamora despejando con el pie fuera de área.

A los 34 minutos se produce el primer gol. Es en una jugada rematada por Núñez de cabeza. Batalla intenta despejar pero la pelota rebota en su pecho y se cueca en las redes. Dos minutos después se saca un golpe franco contra el Pontevedra por Sico y Cabello, de cabeza, consigue el segundo gol.

En el segundo tiempo empieza el Pontevedra con rápidos avances. Apenas reanudada esta parte, el extremo izquierdo, Recalde recibe de buen remate de cabeza, angulado, bate a Zamora, logrando el único gol del Pontevedra. El Pontevedra se muestra brioso y ataca más, aunque el Valencia neutraliza sus intentos y acaba por imponer su dominio.

A los 24 minutos, un remate de Sastre lo detiene el portero gallego, pero se le escapa de las manos el balón, lo que es aprovechado por Sánchez-Lage quien, desde muy cerca, consigue llevarlo a la red.

MAL PARTIDO DE LOS BILBAÍNAS

At. de Bilbao, 0; Levante, 0.

Levante: Estrems; Victoriero, Pedreño, Calpe; Vidal, Castelló; Vail, Dominguez Julia y Wanderley.

At. Bilbao: Iribar; Orue, Etxura, Aranguren; Zorriquetta, Uriarte, Sáez, Latorre, Arleta, Argacha y Urquijo.

Mal partido el de esta tarde fría y con nieve en San Mamés, mal partido sobre todo para el At. bilbaíno, que ha defraudado por completo a sus animosa afición. El Levante, a pesar de todo, ha realizado un meritorio encuentro de medios para atrás, puesto que su delantera, que venía precedida de una fama de fácil goleadora, se ha mostrado prácticamente nula.

Solo cabe destacar como jugadas

(Pasa a tercera página)

BUEN PARTIDO DEL BURGOS EN ATOCHA

Por juego y técnica mereció la victoria

Dos minutos antes del final logró empatar la Real

Real Sociedad, 1; Burgos, 1. Real Sociedad: Goicoechea; Irulegui, Echarrri, Hormaecheta; Lasa, Clauriz; Amas, Arza, Eceiza, Segura y Urresti. Burgos: Arsenio; Casuso, Zamora; Galilea, Azcarate, Fábregas y Ferreiro. Arbitró muy mal el señor Modol.

Atocha registró regular entrada, puesto que una hora antes del partido comenzó a nevar en esta capital, cuajando rápidamente. Durante todo el transcurso del encuentro continuó la nevada con mayor o menor intensidad.

La Real ha hecho un mal partido, en tanto que el Burgos, se ha desenvuelto con eficacia, hasta el punto de que nunca tuvo perdido el partido, sino, al contrario, casi ganado. A los once minutos, el señor Modol, incomprensiblemente, anuló un gol de Azcarate por falta cometida por el interior Fábregas al guardameta donostiarra.

En la segunda parte, se lesionó a los cinco minutos Resque. A los 28 minutos, una buena jugada, precisamente de Resque, combinando con Azcarate, permitió a éste profundizar y lanzar un centro largo que Ferreiro remató muy bien a la red.

A los 43 minutos, en uno de los muchos córners que cedió el conjunto burgalés, lo despejó en corto un defensa y Eceiza recogió y de gran cañonazo consiguió el empate.

El Burgos causó buena impresión, muy acomodada al terreno nevado y de barro. Sus mejores hombres fueron el guardameta, sobre todos, la defensa y Azcarate.

EL BURGOS MERECE LA VICTORIA

En Sebastián. (Servicio especial de la Hoja de Lunes).—Tal como planteó el Burgos el partido contra uno de los gallos del grupo, que no ha olvidado la goleada que hizo en el campo de la Real en la temporada pasada, consideramos que fue perfecta la táctica impuesta por Galaraga que supo aprovechar además el mal estado en que se encontraba el terreno de juego. El Burgos practicó, desde el primer momento una táctica defensiva con rápidos contraataques y le dieron un excelente resultado y que aún debió sacar mayor rendimiento de ellos, mereciendo una victoria que se le escapó en los instantes finales del partido.

La Real tuvo esta tarde demasiados errores. No tomó las necesarias precauciones defensivas ante un equipo que se mostró muy ágil en sus ataques. Se abusó del juego horizontal y de pisés cortos en un campo que invitaba a lo contrario y los

Crónica del partido presentada por...

CALZADOS **JOSE RUIZ** Y HERMANO S. R. C. Plaza J. Antonio, 20 Teléfono 3449

delanteros estuvieron muy medrosos pero lo supo realizar con garantía ante la potente defensa burgalesa y decisión. No atacó el Burgos muchas veces, que tuvo mucho trabajo esta tarde.

¿Quién estuvo como nunca ayer en Atocha? SOLANA

Excelente actuación del portero burgalés que evitó varios tantos con sus acertadas intervenciones, salidas decididas y despejes de balón, que de todo hizo Solana en una tarde de bastante trabajo para su portería. Nuestro portero llamó la atención del público donostiarra, muy acostumbrado a ver en acción a buenos guardametas y sus intervenciones fueron encomiásticamente comentadas.

EL MEJOR GOL.—El primero válido que logró el Burgos fue el mejor de la tarde. La jugada procedió de Resque, que, lesionado, se alineaba de extremo. Pasó a Azcarate que se adelantó hacia la puerta de Goicoechea y ante la salida de éste, pasó a Ferreiro, quien a puerta vacía, aprovechó el envío para llevar el balón a la red.

LO MEJOR DEL EQUIPO LOCAL.—Los donostiarra pusieron todo cuanto pudieron para romper la táctica defensiva que les planteaba el Burgos, pero no acertaron a doblegarla.

LO MEJOR DEL EQUIPO VISITANTE.—El Burgos jugó con rapidez y mucha decisión defensiva. Al ataque se lanzaron también decididos en cuantas ocasiones se les presentó y mereció el punto que se han llevado del campo donostiarra.

CLASIFICACIONES: Real Sociedad.—Goicoechea (2); Irulegui (0); Echarrri (0); Hormaecheta (1); Lasa (2); Clauriz (2); Amas (1); Arza (1); Eceiza (2); Segura (1); Urresti (1).

Burgos.—Solana (3); Casuso (2); Zamora (2); Arsenio (2); Resque (3); Ribón (2); Angelin (2); Galilea (2); Azcarate (2); Fábregas (3); Ferreiro (3).

Atención: Por 5 coronillas puede conseguir un disco Sorpresa - FUNDADOR, que este año tiene más y mejores premios que nunca.

Magnífico partido de la Gimnástica Arandina en Peñaranda de Bracamonte, donde venció (1 - 0)

La buena actuación de la defensa salmantina libró a su equipo de un más elevado tanteo

Peñaranda de Duero (por teléfono, servicio especial de la Agencia "Mencheta" para la HOJA DE LUNES).—En partido de campo de Peñaranda de Duero, la Gimnástica Arandina ha conseguido dos puntos positivos, al vencer esta tarde al Peñaranda por 1-0.

El primer tiempo terminó sin que funcionara el marcador. En la segunda mitad, en un córner muy bien sacado por Tino, recogió el balón Antonio y consiguió el único gol de la tarde, que habría de ser el de la victoria para su equipo.

El Peñaranda realizó buenas jugadas pero su delantera estuvo ineficaz. La Gimnástica Arandina, que consiguió el gol de la victoria mediada la segunda parte, tuvo magníficas jugadas, bien construidas por su delante-

ra, pero la defensa local evitó nuevos goles, por la seguridad de su actuación.

Ambos bandos actuaron con gran deportividad. El partido se jugó ante escasa concurrencia de público, debido al intenso frío reinante, ya que el termómetro marcaba los cero grados.

Destacaron por la Arandina, Miranda I, Tino, Antonio y el guardameta Marchante, que realizó excelentes paradas. Por el Peñaranda los mejores fueron el defensa central Blas Pereira y el guardameta, que estuvo magnífico y evitó varios goles.

Arbitró muy bien el señor Martín García, de Ponferrada, que fue felicitado al terminar el encuentro y a sus órdenes, los equipos formaron así:

Peñaranda. — Inda; Isidro, Blas,

Pablo; Toñi, Valverde; Vicente, Celi, Honorio, Morc y Ramos.

Arandina.—Marchante; José Luis, Farra, José Mari; Eugenio, Miravalles; Miranda II, Miranda I, Antonio, Tino y Saugar.

Triunfo del Logroñés en Rentería (3 - 1) sobre el Touring

Rentería (por teléfono, servicio especial de la agencia "Mencheta" para la HOJA DEL LUNES).—En encuentro correspondiente al grupo IV de la Tercera División, el Touring derrotado por el Deportivo Logroñés, por 3-1. Al descanso se llegó con el resultado de empate a un gol.

Terreno de juego en malas condiciones por la nieve y junta victoria del Logroñés, que no sólo fue mejor sino que supo jugar con arreglo a las condiciones del terreno.

El primer tiempo hubo mucho juego en el centro del campo, imponiéndose casi siempre las defensas a las delanteras contrarias.

A los 31 minutos, el Touring abrió el marcador, por mediación de Martín, después de una buena jugada de Arana. Siete minutos más tarde consiguió el empate el Logroñés, por medio de Godoy, al rematar un centro de Ocio.

En la segunda parte el dominio correspondió al equipo de Rentería, pero el Logroñés, pese a verse dominado, nunca se vió desbordado y si el conjunto local, que vio cómo su meta encaja dos tantos más, en dos rápidos contraataques que desorganizaron a su sistema defensivo. El primero de estos dos goles decisivos llegó a los 37 minutos y fue marcado por el delantero centro Luis y el segundo, a los 44, obra de Godoy, que se plantó sólo ante Marieta y remató con mucho acierto, cuando el meta local iniciaba la salida a la desesperada.

A las órdenes del colegiado guipuzcoano señor Jaime, cuya actuación fue sobresaliente, las alineaciones de los equipos fueron las siguientes:

Logroñés.—Emilio; Morito, Arandina, Faustí; Manolo, Zahala; Godoy, Andrés, Luis, Ocio y Hidalgo.

Touring.—Marieta; Fontán, Goñi, Bautista; Goyo, Arana, Martín, Bilbao, Iribar, Cienfuegos y Gavica.

Por el Logroñés destacó el cuarteto defensivo y Ocio y en el Touring, Marieta, Arana y Cienfuegos.

pero cuando lo hizo resultó un equipo peligroso con un Fábregas en plan de enlace con buena visión del juego y con el ex-realista Azcarate muy batallador y siempre inquietante para los nerviosos defensas locales. A los 12 minutos fue el donostiarra —hoy en el Burgos— el que abrió el marcador ante la sorpresa del poco público que asistió al partido, el colegiado anuló la jugada por supuesto fuera de juego de Fábregas. Para nosotros la jugada nos pareció legal y al Burgos debió concedérselo el gol.

Toda la casi constante presión local se estrellaba contra la fuerte defensa burgalesa que tenía a sus hombres perfectamente situados, con Galilea incrustado entre ellos y el extremo Angelin que asistió al partido, el colegiado anuló la jugada por supuesto fuera de juego de Fábregas. Para nosotros la jugada nos pareció legal y al Burgos debió concedérselo el gol.

La segunda parte se desarrolló con las mismas características. A los 4 minutos se lesionó el medio burgalés Resque que pasó, a extremo cojeando. Pese a la presión donostiarra el Burgos atacó en algunas ocasiones y siempre con peligro. Fábregas tuvo en sus botas un gol que falló por poco cuando se iba consumiendo la media hora. Poco después marcó Ferreiro el gol burgalés y entonces la Real acusó más. Galilea salvaba un gol bajo el larguero y este jugador resultaba lesionado al intervenir en una jugada de peligro salvada por Zamora a córner. Se detuvo el juego para atender al jugador burgalés y una vez resguardado se lanza el córner a consecuencia del cual la Real salvó un punto cuando ya el público creía que el partido se lo iba a llevar el Burgos.

Ha causado buena impresión el once castellano en Atocha y su juego defensivo ha sabido hacerlo con eficacia contrarrestando serenamente la presión facilitada a los locales que hoy han visto esfumarse alguna de sus posibilidades para una mejor clasificación.

LA QUINELA

Oviedo - Valladolid	...	1
At. Bilbao - Levante	...	x
Elche - Sevilla	...	1
Real Madrid - Barcelona	...	1
Córdoba - Zaragoza	...	2
Betis - Murcia	...	1
Valencia - Pontevedra	...	1
Coruña - Orense	...	1
Santander - Europa	...	1
Langreo - Gijón	...	2
Algeciras - Las Palmas	...	1
San Fernando - Cádiz	...	1
Hércules - Málaga	...	1
Ossasuna - Alavés	...	x

La quiniela ganadora

Oviedo - Valladolid	...	1
At. Bilbao - Levante	...	x
Elche - Sevilla	...	1
Real Madrid - Barcelona	...	1
Córdoba - Zaragoza	...	2
Betis - Murcia	...	1
Valencia - Pontevedra	...	1
Coruña - Orense	...	1
Santander - Europa	...	1
Langreo - Gijón	...	2
Algeciras - Las Palmas	...	1
San Fernando - Cádiz	...	1
Hércules - Málaga	...	1
Ossasuna - Alavés	...	x

ASKAR SEMANA PROXIMA

JORNADA 22 diciembre 1963

1.º y 2.º DIVISION	
1 Oviedo - At. Bilbao	...
2 Levante - Elche	...
3 Sevilla - R. Madrid	...
4 Barcelona - Córdoba	...
5 Zaragoza - Español	...
6 At. Madrid - Betis	...
7 Murcia - Valencia	...
8 Valladolid - Pontevedra	...
9 Celta - Coruña	...
10 Orense - Osasuna	...
11 Alavés - Santander	...
12 Constancia - R. Sociedad	...
13 Mallorca - Las Palmas	...
14 Eldense - S. Fernando	...
RESERVA	
1 At. Ceuta - Málaga	...
2 Granada - Onteniente	...

Si no resulta premiado su boleto, remítanoslo al concurso "LA QUINIELA" ASKAR - RADIO-TELEVISION, apartado núm. 243 - Madrid. Puede resultar arrastrado con un magnífico televisor, último modelo, en el sorteo que se efectuará ante notario, el próximo 13 de Enero, con los boletos remitidos. Daremos el resultado de este concurso en las "Hojas de Lunes" de toda España.

¡AMA DE CASA! Las altas y bajas de sus servicios domésticos se notifican al Montepío Nacional del Servicio Doméstico, mediante la tarjeta postal impresa a tales fines o a través de los servicios de los carteros, dentro de los ocho días siguientes a aquél en que se produzca.

Resultados y clasificaciones

PRIMERA DIVISION

Oviedo, 2; Valladolid, 1.
At. Bilbao, 0; Levante, 0.
Elche, 2; Sevilla, 1.
Madrid, 4; Barcelona, 0.
Córdoba, 0; Zaragoza, 1.
Español - At. Madrid (suspendido).
Betis, 3; Murcia, 1.
Valencia, 3; Pontevedra, 1.

J. G. E. P. F. C. P.

Barcelona	12	0	3	31	17	+6
R. Madrid	12	8	1	33	13	+5
Betis	12	7	3	27	10	+5
Elche	12	7	3	25	11	+5
Zaragoza	12	6	2	4	15	+2
At. Bilbao	12	5	2	14	15	12
Levante	12	4	3	5	24	11-1
Sevilla	12	4	3	5	14	11-1
Córdoba	12	5	1	6	14	11-1
Murcia	12	5	1	6	15	11-1
Valencia	12	5	0	7	20	10-2
Oviedo	12	5	0	7	12	10-2
Pontevedra	12	3	3	6	14	9-3
Valladolid	12	3	3	6	13	8-4
Español	11	2	3	6	12	7-3
R. Madrid	11	2	3	6	14	7-5

SEGUNDA DIVISION

(Grupo primero)

Celta, 1; Indauchu, 0.
Coruña, 5; Orense, 0.
Osasuna, 2; Alavés, 2.
Santander, 2; Europa, 0.
Badalona - Salamanca (suspendido).
Hospital - Constancia (suspendido).
R. Sociedad, 1; BURGOS, 1.
Langreo, 0; Gijón, 1.

J. G. E. P. F. C. P.

Coruña	12	10	1	1	38	10	21	+9
R. Sociedad	12	8	2	2	24	11	18	+6
Orense	12	6	3	3	14	13	15	+3
Europa	12	6	2	4	15	12	14	+2
Gijón	12	6	1	5	23	17	13	+1
Celta	12	4	5	7	13	11	13	+1
BURGOS	12	5	2	5	20	19	12	+
Osasuna	12	4	4	4	21	20	12	+
Constancia	12	4	4	3	17	23	12	-1
Santander	12	4	3	5	18	20	11	-1
Badalona	11	4	3	4	17	21	11	+1
Indauchu	12	3	3	6	14	20	9	-3
Langreo	12	4	1	7	13	23	9	-3
Salamanca	11	2	3	6	14	20	7	-5
Hospital	11	2	3	6	14	20	7	-5
Alavés	12	1	3	8	15	30	5	-7

SEGUNDA DIVISION

(Grupo segundo)

Algeciras, 2; Las Palmas, 1.
Tenerife, 4; At. Ceuta, 1.
San Fernando, 2; Cádiz, 1.
Huelva, 2; Eldense, 0.
Abarán, 1; Granada, 0.
Hércules, 1; Málaga, 0.
Mallorca, 0; Onteniente, 2.
Mestalla, 4; Melilla, 1.

J. G. E. P. F. C. P.

Algeciras	12	7	2	3	15	15	16	+4
Mallorca	12	7	1	4	22	12	15	+3
Las Palmas	12	6	3	3	20	11	15	+3
Málaga	12	6	3					